



DINERO

Llama Hacienda a Maseca y Minsa por el tortillazo // Los enjuagues en la Comisión de Competencia // Fracasa la alianza de Claudio

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

LA COMISIÓN FEDERAL de Competencia Económica (Cofece) obtuvo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación una suspensión contra la estrategia de gas natural de la Secretaría de Energía, la cual privilegia los contratos de transporte (de gas natural) con la Comisión Federal de Electricidad y Petróleos Mexicanos.

LA COFECE SALIÓ en defensa de los intereses de las empresas privadas, como ha sido su línea de mucho tiempo. No se olvida—ni se olvidará—la sanción ridícula que impuso a un grupo del sector financiero que ganó millones de pesos manipulando las tasas de interés con bonos que emite el gobierno federal.

LA ENTONCES PRESIDENTA de la comisión, Alejandra Palacios, se justificó con la argucia de que no tenía caso castigarlos con multas cuantiosas, porque recurrirían a la Suprema Corte y ganarían el litigio. Ya vemos en el caso presente cómo el ente antimonopolios (es un decir) y los ministros de la Corte se entienden a la perfección cuando se trata de proteger a compañías privadas.

LOS NOMBRES DE los ministros son conocidos, pero conviene también identificar a los comisionados de Cofece: Brenda Gisela Hernández Ramírez, presidenta; Alejandro Faya Rodríguez, José Eduardo Mendoza Contreras, Ana María Reséndiz Mora. Hay vacantes muy codiciadas.

¿Y las tortillas?

VAN EN CAMINO a dejar de ser mexicanas, como la cerveza y el tequila. La Cofece discretamente aprobó tiempo atrás que la compañía estadounidense Bunge adquiriera una participación de control del Grupo Minsa. Éste, junto con Maseca, del Grupo Gruma, en la práctica dominan el mercado del maíz, la masa y la tortilla. Los comisionados no se han dado cuenta de que actualmente el precio de la tortilla ha llegado a más de 30 pesos el kilogramo. La secretaría de Hacienda, a cargo de Rogelio Ramírez de la O, está citando a los representantes de las dos empresas para que informen el motivo del *tortillazo* que está afectando severamente la economía de las familias mexicanas.

Ya basta!

LA PRESIDENTA DE la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, anunció un plan para frenar la “astronómica” escalada de los precios de la electricidad. Además de una medida para “ahorrar” luz de forma inteligente, Bruselas propondrá poner un tope a los ingresos de las compañías renovables tipo Iberdrola y las nucleares, un impuesto “solidario” a las empresas petroleras y un límite al precio del gas que viene de Rusia. También introducirá medidas para dotar de liquidez a las empresas energéticas que lo necesiten para facilitar contratos de suministro, estables y a largo plazo, cita el diario *Expansión*. Mañana viernes se reunirán los ministros de Energía de la UE en Bruselas para consensuar el plan.

HAY UN PECADO original en el drama que vive Europa. Entregaron a empresas privadas el sector energético, que de suyo es un sector estratégico. Como en la vieja fábula, soltaron al genio del mal que estaba encerrado en una botella y ahora no hallan el modo de meterlo. Tardío y todo, el ¡ya basta! puede cambiar las reglas en Europa.

Se desenlaza la alianza

CLAUDIO X. GONZÁLEZ Laporte debería pensar seriamente en quitarle los domingos a su júnior del mismo nombre y Guajardo como segundo apellido. Ha gastado una fortuna creando organizaciones como Únete, Mexicanos Primero, Visión 2030, Aprender Primero, Despacho de Investigación y Litigio Estratégico, Unión de Empresarios para la Tecnología en la Educación y Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad, y no ha podido superar la mediocridad. Es hábil, eso sí, para sacar dinero al gobierno de Estados Unidos. Su último fracaso es enorme. Patrocinó la creación de la alianza Va por México con el PRI, el PAN y el PRD. Fue advertido: te van a llevar al baile los malandros *Alito*, Marko y el Chucho, sólo te van a bajar buenos billetes. No entendió. A ver qué cuentas le da a su papá.

Twitterati

Oye, *@alitomorenoc*, no soy nutriólogo, pero te aconsejo dejar el pan.

Escribe @PonchoGutz

Facebook, Twitter: *galvanochoa*
Correo: *galvanochoa@gmail.com*